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1	  Jean	  1	  :5-10	  	  	  	  	  	  	  	  	  L'Assurance	  d'un	  Héritage	  
Robert	  Anthony	  
	  
L'Apôtre	  Jean	  avait	  une	  obsession	  d'héritage	  des	  chrétiens.	  Dans	  son	  évangile,	  il	  fait	  

plusieurs	  références	  à	  cet	  héritage.	  Écoutez	  en	  quelques	  unes:	  

Jean	  3:	  16	  Car	  Dieu	  a	  tant	  aimé	  le	  monde	  qu'il	  a	  donné	  son	  Fils	  unique,	  afin	  que	  
quiconque	  croit	  en	  lui	  ne	  périsse	  point,	  mais	  qu'il	  ait	  la	  vie	  éternelle.	  

Jean	  3:	  36	  Celui	  qui	  croit	  au	  Fils	  a	  la	  vie	  éternelle;	  celui	  qui	  ne	  croit	  pas	  au	  Fils	  ne	  verra	  
point	  la	  vie,	  mais	  la	  colère	  de	  Dieu	  demeure	  sur	  lui.	  

Jean	  5:24	  	  24	  En	  vérité,	  en	  vérité,	  je	  vous	  le	  dis,	  celui	  qui	  écoute	  ma	  parole,	  et	  qui	  croit	  à	  
celui	  qui	  m'a	  envoyé,	  a	  la	  vie	  éternelle	  et	  ne	  vient	  point	  en	  jugement,	  mais	  il	  est	  passé	  de	  
la	  mort	  à	  la	  vie.	  

Jean	  10:	  28	  Je	  leur	  donne	  la	  vie	  éternelle;	  et	  elles	  ne	  périront	  jamais,	  et	  personne	  ne	  les	  
ravira	  de	  ma	  main.	  

	  

À	  la	  fin	  de	  son	  évangile	  il	  confirme	  encore	  le	  but	  de	  son	  livre:	  

Jean	  20:	  31	  Mais	  ces	  choses	  ont	  été	  écrites	  afin	  que	  vous	  croyiez	  que	  Jésus	  est	  le	  Christ,	  le	  
Fils	  de	  Dieu,	  et	  qu’en	  croyant	  vous	  ayez	  la	  vie	  en	  son	  nom.	  

L'héritage	  d'un	  chrétien	  est	  la	  vie	  éternelle.	  

Comment	  peut-‐on	  être	  certain	  d'être	  au	  bénéfice	  de	  l’héritage	  de	  cette	  promesse?	  

Illustration:	  

Après	  la	  mort	  d'un	  parent,	  un	  père,	  une	  mère,	  un	  grand-‐père,	  une	  grand-‐mère,	  un	  

oncle	  ou	  une	  tante,	  on	  peut	  disposer	  de	  son	  héritage.	  Il	  faut	  cependant	  que	  des	  

conditions	  soient	  requises	  :	  il	  faut	  prouver	  son	  identité	  et	  ses	  liens	  de	  parenté.	  	  

Comment	  une	  personne	  peut-‐elle	  prouver	  son	  identité?	  D’après	  la	  loi,	  une	  carte	  

d'identité	  avec	  photo	  ou	  bien	  un	  passeport	  avec	  photo	  suffisent.	  Un	  passeport	  certifie	  

le	  nom,	  les	  prénoms,	  la	  nationalité,	  ainsi	  que	  le	  lieu	  de	  naissance.	  Le	  passeport	  

biométrique	  contient	  même	  des	  informations	  numérisées	  comme	  des	  empreintes	  

digitales.	  Dans	  le	  monde	  d'aujourd'hui	  pouvoir	  authentifier	  une	  identité	  est	  essentiel.	  

Pour	  prouver	  son	  lien	  de	  parenté	  il	  faut	  présenter	  son	  acte	  de	  naissance	  avec	  les	  noms	  

des	  deux	  parents.	  Dans	  le	  cas	  où	  le	  lien	  est	  plus	  éloigné,	  il	  faut	  aller	  chercher	  les	  actes	  



	   2	  

de	  naissances	  des	  parents	  eux-‐mêmes.	  Lorsqu'il	  a	  fournit	  la	  preuve	  de	  son	  identité	  et	  

les	  preuves	  de	  son	  lien	  de	  parenté,	  one	  peut	  recevoir	  son	  héritage.	  	  

1	  Jean	  parle	  d'un	  grand	  héritage	  accordé	  aux	  vrais	  chrétiens,	  la	  vie	  éternelle.	  	  

1	  Jean	  2:	  25	  Et	  voici	  ce	  que	  le	  Christ	  nous	  a	  promis:	  la	  vie	  éternelle.	  

5:	  11	  Voici	  ce	  témoignage:	  Dieu	  nous	  a	  donné	  la	  vie	  éternelle	  et	  cette	  vie	  nous	  est	  

accordée	  en	  son	  Fils.	  12	  Celui	  qui	  a	  le	  Fils	  a	  cette	  vie;	  celui	  qui	  n'a	  pas	  le	  Fils	  de	  Dieu	  n'a	  

pas	  la	  vie.	  

	   Ainsi	  pour	  être	  sûr	  d’être	  héritier	  du	  Père,	  il	  faut	  valider	  son	  ‘identité	  chrétien’	  

et	  ses	  liens	  de	  parenté.	  Qu'est-‐ce	  que	  cela	  veut	  dire?	  Comment	  peut-‐on	  prouver	  qu'on	  

est	  vraiment	  un	  Chrétien	  ?	  Quelles	  sont	  les	  preuves	  admissibles	  selon	  la	  Bible?	  En	  fait,	  

comment	  savez-‐vous	  que	  vous	  êtes	  Chrétien	  ?	  Peut-‐être	  vous	  êtes	  né	  dans	  une	  famille	  

chrétienne.	  Est-‐ce	  pour	  autant	  que	  vous	  êtes	  Chrétien	  ?	  L’éducation	  chrétienne	  est-‐

elle	  une	  preuve?	  Est-‐ce	  que	  le	  fait	  d'assister	  au	  culte	  le	  dimanche	  matin	  est	  une	  preuve	  

?	  Posséder	  ou	  lire	  la	  Bible	  est-‐il	  probant	  ?	  De	  même	  qu’avoir	  fait	  une	  expérience	  avec	  

Dieu	  vous	  donne-‐t-‐elle	  l’identité	  de	  vrai	  chrétien	  ?	  

Notre	  sécurité	  spirituelle	  est	  basée	  sur	  l’œuvre	  déjà	  accomplie	  par	  Jésus	  Christ.	  Mais	  

la	  Bible	  nous	  certifie	  que	  nous	  pouvons	  avoir	  l'assurance	  confiante	  que	  nous	  

possédons	  déjà	  la	  vie	  éternelle.	  	  

Est-‐ce	  que	  quelqu'un	  peut	  être	  sûr	  de	  la	  vie	  éternelle?	  Est-‐ce	  possible	  ?	  Il	  y	  a	  t-‐il	  une	  

place	  pour	  le	  doute	  ?	  

J’ai	  posé	  cette	  question	  à	  plusieurs	  chrétiens,	  «	  Comment	  savez-‐vous	  que	  vous	  êtes	  

sauvés	  ;	  que	  vous	  avez	  la	  vie	  éternelle	  ?	  »	  La	  réponse	  était	  toujours	  «	  Je	  le	  sais.	  Je	  sais	  

que	  je	  suis	  sauvé.	  Je	  le	  sens.	  »	  

Mais	  la	  Bible	  nous	  appelle	  à	  être	  sûr.	  2	  Corinthiens	  13:5	  (LSG)	  	  

5Examinez-vous	  vous-mêmes,	  pour	  voir	  si	  vous	  êtes	  dans	  la	  foi	  ;	  éprouvez-vous	  vous-

mêmes.	  Ne	  reconnaissez-vous	  pas	  que	  Jésus-Christ	  est	  en	  vous	  ?	  A	  moins	  peut-être	  que	  

l'épreuve	  ne	  soit	  pour	  vous	  un	  échec.	  

Examinez-‐vous	  !	  Mais	  par	  quel	  examen	  ?	  Éprouvez-‐vous	  !	  Mais	  par	  quelle	  épreuve	  ?	  
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Heureusement	  la	  Bible	  adresse	  cette	  question	  et	  en	  donne	  la	  réponse.	  Le	  livre	  de	  1	  

Jean	  nous	  présente	  plusieurs	  preuves	  qui	  attestent	  d’une	  vie	  chrétienne.	  Si	  nous	  

réussissons,	  si	  nous	  voyons	  ces	  vérités	  actives	  dans	  nos	  vies,	  nous	  pouvons	  être	  sûrs	  

que	  nous	  sommes	  sauvés.	  Trouver	  de	  telles	  marques	  dans	  nos	  vies,	  nous	  donne	  

l'assurance	  que	  nous	  avons	  la	  vie	  éternelle,	  la	  communion	  avec	  Jésus	  Christ;	  la	  

certitude	  de	  la	  présence	  du	  Saint	  Esprit	  actif	  dans	  nos	  vies.	  

Dans	  le	  Chapitre	  5:13,	  l'apôtre	  Jean	  dit	  "	  Je	  vous	  ai	  écrit	  cela	  afin	  que	  vous	  sachiez	  que	  

vous	  avez	  la	  vie	  éternelle,	  vous	  qui	  croyez	  au	  nom	  du	  Fils	  de	  Dieu.!"	  Qu’est-‐ce	  que	  'cela'?	  

Jean	  parle	  ici	  de	  sa	  lettre	  et	  des	  points	  développés.	  Il	  donne	  des	  caractéristiques	  de	  la	  

vie	  d'un	  chrétien.	  	  

Des	  preuves	  qui,	  s'elles	  sont	  vraies,	  attestent	  avec	  assurance	  qu'une	  personne	  est	  un	  

Chrétien	  selon	  la	  Bible.	  	  

La	  dernière	  fois	  nous	  avons	  parlé	  de	  ces	  ‘marques’	  d’un	  vrai	  croyant.	  

Voici	  des	  marques	  ou	  bien	  des	  caractéristiques	  :	  

1.	   Une	  reconnaissance	  du	  péché.	  

2.	   Un	  amour	  pour	  d'autres	  Chrétiens.	  

3.	   Une	  vie	  d'obéissance.	  	  

4.	   Une	  foi	  dans	  le	  Christ	  de	  la	  Bible.	  

5.	   Un	  amour	  pour	  Dieu	  

Aujourd’hui	  nous	  continuons	  notre	  parcours	  de	  1	  Jean,	  chapitre	  1	  verset	  5	  à	  10	  
	  
5Voici	  le	  message	  que	  nous	  avons	  entendu	  de	  lui	  et	  que	  nous	  vous	  annonçons	  :	  Dieu	  est	  
lumière,	  il	  n'y	  a	  pas	  en	  lui	  de	  ténèbres.	  6Si	  nous	  disons	  que	  nous	  sommes	  en	  communion	  
avec	  lui,	  et	  que	  nous	  marchions	  dans	  les	  ténèbres,	  nous	  mentons	  et	  nous	  ne	  pratiquons	  
pas	  la	  vérité.	  7Mais	  si	  nous	  marchons	  dans	  la	  lumière,	  comme	  il	  est	  lui-même	  dans	  la	  
lumière,	  nous	  sommes	  en	  communion	  les	  uns	  avec	  les	  autres,	  et	  le	  sang	  de	  Jésus	  son	  Fils	  
nous	  purifie	  de	  tout	  péché.	  
	  
8Si	  nous	  disons	  que	  nous	  n'avons	  pas	  de	  péché,	  nous	  nous	  séduisons	  nous-mêmes,	  et	  la	  
vérité	  n'est	  pas	  en	  nous.	  9Si	  nous	  confessons	  nos	  péchés,	  il	  est	  fidèle	  et	  juste	  pour	  nous	  
pardonner	  nos	  péchés	  et	  nous	  purifier	  de	  toute	  injustice.	  10Si	  nous	  disons	  que	  nous	  
n'avons	  pas	  péché,	  nous	  le	  faisons	  menteur,	  et	  sa	  parole	  n'est	  pas	  en	  nous.	  
	  
	  
Dès	  le	  commencement	  nous	  trouvons	  L’Évangile:	  	  
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Au	  commencement	  de	  sa	  lettre,	  Jean	  annonce	  l’évangile.	  Vous	  la	  voyez	  ?	  Il	  commence	  
avec	  la	  sainteté	  de	  Dieu,	  il	  évoque	  le	  problème	  de	  l’homme	  et	  il	  termine	  avec	  la	  
solution	  de	  Dieu.	  
	  
Le	  standard,	  la	  norme	  c’est	  Dieu.	  Vs	  5	  	  
5Voici	  le	  message	  que	  nous	  avons	  entendu	  de	  lui	  et	  que	  nous	  vous	  annonçons	  :	  
Dieu	  est	  lumière,	  il	  n'y	  a	  pas	  en	  lui	  de	  ténèbres.	  
	   Le	  standard,	  la	  norme	  c’est	  Dieu.	  Dieu	  est	  saint.	  Une	  Sainteté	  complète.	  Il	  est	  
tellement	  pur	  et	  saint	  qu’il	  brille.	  Il	  est	  sans	  péché.	  Pas	  question	  d’être	  meilleur	  que	  les	  
autres,	  d’avoir	  une	  vie	  au-‐dessus	  des	  autres,	  car	  la	  comparaison	  avec	  les	  autres	  n’est	  
pas	  utile.	  Le	  seul	  ‘mètre	  étalon’	  auquel	  on	  doive	  se	  comparer,	  c’est	  Dieu.	  
	  
Le	  différence	  entre	  ce	  qu’on	  dit	  et	  ce	  qu’on	  fait.	  
Vs	  6	  	  
Si	  nous	  disons	  que	  nous	  sommes	  en	  communion	  avec	  lui,	  et	  que	  nous	  marchions	  
dans	  les	  ténèbres,	  nous	  mentons	  et	  nous	  ne	  pratiquons	  pas	  la	  vérité.	  
	  
	   Et	  Jean	  continue	  en	  évoquant	  un	  autre	  problème	  humain	  :	  La	  différence	  entre	  
nos	  paroles	  et	  notre	  comportement.	  Voici	  une	  personne	  qui	  est	  contente	  de	  dire	  «	  Oui,	  
je	  crois	  en	  Dieu.	  Oui,	  je	  suis	  Chrétien	  ».	  
	  
	  Ici	  les	  paroles	  sont	  bonnes,	  mais	  son	  comportement,	  ses	  actions,	  démentent	  ses	  
paroles.	  Trop	  souvent	  on	  entend	  qu’une	  personne	  a	  fait	  une	  expérience	  avec	  Dieu,	  
mais	  sa	  vie	  n’a	  pas	  changé.	  Elle	  n’assiste	  plus	  au	  culte.	  Elle	  marche	  dans	  les	  ténèbres.	  
Mais	  de	  l’extérieur	  on	  continue	  de	  penser	  qu’elle	  est	  sauvée,	  mais	  un	  ‘rétrograde’.	  La	  
Bible	  nous	  dit	  que	  c’est	  un	  mensonge.	  
	  
Selon	  la	  Bible	  :	  
La	  justification	  sans	  sanctification	  n’existe	  pas.	  Il	  n’y	  a	  pas	  de	  salut,	  sans	  une	  vie	  
transformée.	  	  
	  
Ces	  versets	  nous	  rappellent	  des	  paroles	  de	  Jésus	  en	  Jean	  3	  :	  
Jean	  3	  :19	  	  Et	  voici	  le	  jugement	  :	  la	  lumière	  est	  venue	  dans	  le	  monde,	  et	  les	  hommes	  ont	  
aimé	  les	  ténèbres	  plus	  que	  la	  lumière,	  parce	  que	  leurs	  œuvres	  étaient	  mauvaises.	  20Car	  
quiconque	  fait	  le	  mal	  a	  de	  la	  haine	  pour	  la	  lumière	  et	  ne	  vient	  pas	  à	  la	  lumière,	  de	  peur	  
que	  ses	  œuvres	  ne	  soient	  réprouvées	  ;	  21mais	  celui	  qui	  pratique	  la	  vérité	  vient	  à	  la	  
lumière,	  afin	  qu'il	  soit	  manifeste	  que	  ses	  œuvres	  sont	  faites	  en	  Dieu.	  
	  
La	  lumière	  révèle,	  dévoile.	  Elle	  nous	  montre	  clairement	  la	  réalité.	  	  C’est	  pour	  cela	  que	  
les	  criminels	  font	  souvent	  leur	  délit	  pendant	  la	  nuit.	  Ils	  ne	  veulent	  pas	  être	  vus.	  Jésus	  
nous	  dit	  que	  les	  hommes	  sont,	  dans	  un	  sens,	  comme	  les	  cafards,	  qui	  fuient	  la	  lumière.	  
La	  lumière	  dévoile	  notre	  nature,	  nos	  péchés.	  Nous	  cherchons	  à	  sortir	  la	  tête	  haute.	  
Nous	  fuyons	  la	  honte	  de	  la	  réalité.	  Pour	  certains	  même	  la	  mort	  dans	  les	  ténèbres	  est	  
préférable	  à	  la	  confession	  de	  leurs	  péchés	  devant	  Dieu.	  
	  
Vs	  7	  	  
7Mais	  si	  nous	  marchons	  dans	  la	  lumière,	  comme	  il	  est	  lui-même	  dans	  la	  lumière,	  
nous	  sommes	  en	  communion	  les	  uns	  avec	  les	  autres,	  et	  le	  sang	  de	  Jésus	  son	  Fils	  
nous	  purifie	  de	  tout	  péché.	  
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	   Ici	  les	  verbes	  sont	  au	  présent.	  «	  Si	  nous	  sommes	  en	  train	  de	  marcher	  dans	  la	  
lumière…	  le	  sang	  de	  Jésus	  est	  en	  train	  de	  nous	  purifies»	  	  	  
Au	  contraire	  du	  verset	  6,	  Jean	  nous	  dit	  que	  ceux	  qui	  marchent	  dans	  la	  lumière	  ont	  une	  
communion	  les	  uns	  avec	  les	  autres.	  Et	  leurs	  péchés	  sont	  continuellement	  purifiés.	  
Voici	  la	  marque	  d’un	  vrai	  chrétien.	  
	  
Combien	  de	  personnes	  souffrent	  de	  l’isolement	  ?	  Voici	  la	  solution	  !	  ‘Marcher	  dans	  la	  
lumière’	  parle	  d’une	  vie	  donnée	  à	  Jésus	  Christ.	  Ce	  que	  les	  personnes	  isolées	  cherchent	  
en	  vérité	  c’est	  le	  salut,	  mais	  elles	  en	  ont	  peur,	  parce	  qu’elles	  ne	  veulent	  pas	  admettre	  
leur	  besoins.	  Elles	  ne	  veulent	  pas	  dévoiler	  leurs	  péchés.	  Elles	  ne	  veulent	  pas	  céder	  
leurs	  vies	  à	  Dieu.	  
Mais	  Jean	  donne	  une	  image	  merveilleuse	  des	  personnes	  qui	  marchent	  dans	  la	  lumière.	  
Elles	  se	  voient	  tels	  qu’elles	  sont.	  Elles	  ont	  une	  communion.	  Et	  en	  plus	  au	  lieu	  d’être	  
condamnés,	  elles	  sont	  pardonnées.	  Au	  lieu	  d’être	  honteux	  devant	  Dieu,	  elles	  sont	  
purifiées.	  
	  
Deux	  versets	  parallèles	  
Regardons	  versets	  8	  et	  10	  ensemble.	  
	   8Si	  nous	  disons	  que	  nous	  n'avons	  pas	  de	  péché,	  nous	  nous	  séduisons	  nous-
mêmes,	  et	  la	  vérité	  n'est	  pas	  en	  nous.	  
	   	  10Si	  nous	  disons	  que	  nous	  n'avons	  pas	  péché,	  nous	  le	  faisons	  menteur,	  et	  sa	  
parole	  n'est	  pas	  en	  nous.	  
	  
Ces	  deux	  versets	  sont	  parallèles.	  Verset	  8	  parle	  de	  notre	  nature	  et	  verset	  10	  parle	  de	  
nos	  actions.	  La	  Bible	  parle	  de	  notre	  problème,	  ou	  bien	  de	  nos	  problèmes.	  Nous	  
n’avons	  pas	  simplement	  besoin	  du	  pardon	  pour	  nos	  actes	  pécheurs.	  Non,	  nous	  n’avons	  
besoin	  d’une	  nouvelle	  nature	  !!	  	  
	  
En	  verset	  8	  une	  personne	  nie	  son	  péché.	  Elle	  refuse	  d’admettre	  qu’elle	  est	  dans	  un	  état	  
séparé	  de	  Dieu.	  Elle	  s’est	  convaincue	  qu’elle	  est	  bien.	  Elle	  refuse	  de	  considérer	  Dieu,	  et	  
en	  fait,	  elle	  se	  déclare	  être	  sa	  propre	  norme.	  	  En	  faisant	  cela	  elle	  prend	  la	  place	  de	  
Dieu.	  La	  Bible	  dit	  qu’une	  telle	  personne	  se	  séduit.	  
	  
Et	  verset	  10	  nos	  actions	  nous	  trahissent.	  	  Si	  nous	  disons	  que	  nous	  n’avons	  jamais	  
péché,	  nous	  nous	  plaçons	  encore	  au-‐dessus	  de	  Dieu	  parce	  que	  nous	  disons	  que	  c’est	  
nous	  qui	  fixons	  les	  standards	  du	  péché	  et	  pas	  Dieu.	  En	  effet	  cette	  phrase	  déclare	  que	  
nous	  pensons	  que	  notre	  conduite	  est	  juste,	  sans	  problème,	  que	  ce	  n’est	  pas	  grave.	  	  
	  
Voici	  ce	  que	  nous	  voyons	  dans	  le	  monde	  d’aujourd’hui.	  Tout	  le	  monde	  croit	  qu’il	  a	  le	  
droit	  de	  déclarer	  ce	  qui	  est	  bon	  et	  ce	  qui	  est	  mal.	  
	  
Mais	  la	  Bible	  est	  claire	  lorsqu’elle	  affirme	  que	  «	  tous	  ont	  péché	  et	  sont	  privés	  de	  la	  
gloire	  de	  Dieu	  ».	  C’est	  Dieu,	  le	  Créateur	  qui	  a	  établi	  les	  lois.	  
Dans	  les	  deux	  cas,	  la	  personne	  se	  met	  à	  la	  place	  de	  Dieu.	  
	  
Ces	  deux	  versets	  énoncent	  un	  verdict	  sans	  appel	  :	  Nier	  notre	  état	  de	  pécheur	  est	  le	  
digne	  évident	  que	  nous	  ne	  sommes	  pas	  chrétien.	  La	  vérité	  n’est	  pas	  en	  nous.	  Sa	  parole	  
n’est	  pas	  en	  nous.	  Jésus	  Christ	  n’est	  pas	  en	  nous.	  On	  n’est	  pas	  sauvé.	  
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Il	  faut	  donc	  avoir	  une	  connaissance	  du	  péché	  avant	  d’être	  sauvé.	  S’il	  n’y	  a	  pas	  de	  
péché,	  il	  n’y	  a	  pas	  besoin	  d’être	  sauvé.	  Il	  faut	  savoir	  que	  vous	  vous	  êtes	  rebelles	  contre	  
Dieu,	  que	  vous	  lui	  avez	  désobéi	  et	  par	  la	  suite	  que	  vous	  êtes	  en	  danger.	  Souvenez-‐vous	  
la	  fin	  de	  chapitre	  3	  de	  l’Évangile	  de	  Jean	  «	  celui	  qui	  ne	  croit	  pas	  au	  Fils	  ne	  verra	  point	  la	  
vie,	  mais	  la	  colère	  de	  Dieu	  demeure	  sur	  lui.	  »	  
	  
S’il	  n’y	  a	  pas	  de	  danger,	  le	  salut	  ne	  veut	  rien	  dire.	  Sauvé	  de	  quoi	  ?	  Sauvé	  pourquoi?	  	  
	  
En	  verset	  9	  Jean	  clarifie	  le	  verset	  7.	  Qu’est-‐ce	  que	  ça	  veut	  dire	  «	  marcher	  dans	  la	  
lumière	  pour	  être	  purifie	  de	  tout	  péché	  »	  ?	  Ici	  c’est	  très	  clair.	  Il	  s’agit	  de	  la	  confession.	  Il	  
est	  nécessaire	  de	  dévoiler	  nos	  péchés	  auprès	  de	  Dieu.	  
V9	  
9Si	  nous	  confessons	  nos	  péchés,	  il	  est	  fidèle	  et	  juste	  pour	  nous	  pardonner	  nos	  
péchés	  et	  nous	  purifier	  de	  toute	  injustice.	  
	  
Confesser	  signifier	  «	  dire	  la	  même	  chose	  ».	  La	  confession	  veut	  dire	  être	  en	  accord	  avec	  
Dieu	  concernant	  notre	  comportement.	  Reconnaître	  notre	  désobéissance	  comme	  un	  
tort.	  Admettre	  que	  nous	  nous	  sommes	  rebelles	  contre	  Dieu.	  	  
	  
N’oubliez	  pas	  que	  ces	  verbes	  sont	  au	  présent	  et	  qu’ils	  sont	  toujours	  d’actualité.	  La	  
façon	  de	  vivre	  d’un	  croyant.	  C’est	  qu’il	  marche	  dans	  la	  lumière.	  Il	  ne	  cache	  pas	  ses	  
péchés	  à	  Dieu.	  Il	  les	  place	  dans	  la	  lumière…	  et	  Dieu	  les	  lui	  pardonne.	  Dieu	  purifie	  le	  
croyant.	  La	  confession	  doit	  se	  faire	  en	  continue	  et	  pas	  à	  certains	  moments	  (fin	  de	  
journée,	  avant	  la	  sainte	  cène).	  C’est	  une	  activité	  constante	  et	  continue.	  	  	  
	  
La	  confession	  et	  le	  pardonne	  sont	  donc	  constants…et	  immédiats.	  J’aime	  l’illustration	  
d’un	  enfant	  qui	  se	  baigne	  dans	  une	  courant	  d’eau	  vive.	  	  Il	  prend	  de	  la	  boue	  et	  il	  
s’enduit	  avec.	  Mais	  aussitôt	  qu’il	  s’enduit,	  le	  courant	  le	  lave.	  C’est	  difficile	  de	  rester	  
sale	  lorsqu’on	  se	  baigne	  dans	  l’eau	  vive.	  
	  
Et	  nous	  constatons	  que	  Dieu	  veut	  nous	  pardonner.	  Dans	  ce	  passage	  Jean	  se	  sert	  de	  
la	  poésie	  hébreue.	  Il	  dit	  la	  même	  chose	  de	  façons	  différentes.	  Il	  fait	  contraster	  la	  
lumière/les	  ténèbres,	  la	  vérité	  /	  le	  mensonge.	  Jean	  met	  en	  opposition	  la	  mentalité	  
d’un	  vrai	  chrétien	  et	  les	  pensées	  d’un	  faux	  croyant.	  Verset	  7	  et	  9	  sont	  parallèles	  aussi.	  
Jean	  parle	  de	  la	  façon	  de	  vivre	  d’un	  croyant.	  Il	  marche	  dans	  la	  lumière.	  Il	  pratique	  la	  
confession.	  Ici	  Jean	  ne	  dit	  pas	  «	  Si	  nous	  ne	  confessons	  pas	  nos	  péchés,	  Dieu	  ne	  
nous	  pardonne	  pas	  ».	  	  Il	  souligne	  le	  fait	  que	  la	  confession	  fait	  partie	  de	  la	  nouvelle	  
nature	  d’un	  vrai	  chrétien.	  
	  
La	  confession	  est	  une	  marque	  d’un	  vrai	  chrétien	  
	  
Alors	  dans	  ces	  versets	  Jean	  nous	  explique	  les	  marques	  qui	  distinguent	  un	  croyant,	  un	  
vrai	  d’un	  faux.	  Le	  faux	  ne	  se	  voit	  pas	  comme	  un	  pécheur.	  Il	  n’a	  pas	  la	  même	  définition	  
du	  péché	  que	  Dieu.	  Il	  fixe	  ses	  propres	  normes	  pour	  son	  comportement.	  
	  
Le	  vrai	  croyant	  regarde	  son	  état.	  Il	  reconnaît	  qu’il	  est	  dans	  le	  besoin.	  Il	  reconnaît	  que	  
son	  comportement	  ne	  correspond	  pas	  aux	  normes	  de	  Dieu.	  Mais	  il	  ne	  se	  cache	  pas	  ;	  il	  
confesse.	  Il	  n’a	  pas	  peur	  du	  jugement	  de	  Dieu,	  mais	  au	  contraire	  il	  connaît	  le	  caractère	  
de	  Dieu,	  qui	  est	  fidèle	  et	  juste.	  Il	  sait	  que	  Dieu	  a	  promis	  de	  lui	  pardonner.	  	  
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Nous	  devons	  nous	  arrêter	  ici	  et	  poser	  quelques	  questions	  :	  
	  

⇒ Votre	  vie	  est-‐elle	  caractérisée	  par	  la	  lumière	  ou	  par	  des	  ténèbres	  ?	  Vous	  
vous	  sentez	  à	  l’aise	  dans	  les	  ténèbres	  ou	  dans	  la	  lumière	  ?	  

⇒ Votre	  vie	  est-‐elle	  caractérisée	  par	  la	  reconnaissance	  du	  péché	  ou	  bien	  par	  le	  
rejet	  de	  cette	  idée	  ?	  

	  
⇒ Votre	  vie	  est-‐elle	  caractérisée	  par	  la	  confession	  des	  péchés	  ou	  par	  la	  

négation	  des	  péchés	  ?	  	  
	  

⇒ Si	  vous	  dites	  souvent	  :	  «	  Ce	  n’était	  pas	  moi	  !	  Mais	  moi	  je	  n’ai	  rien	  fait	  !	  »	  	  ou	  
bien	  «	  Et	  lui,	  il	  a	  fait	  pareil	  !	  »	  Je	  n’ai	  rien	  fait	  de	  grave	  !	  »	  	  Ces	  paroles	  ne	  
sont	  pas	  les	  marques	  d’un	  vrai	  chrétien.	  

	  
La	  reconnaissance	  du	  péché	  et	  la	  confession	  sont	  des	  marques	  d’un	  vrai	  
chrétien.	  
	  
Voici	  une	  illustration	  de	  la	  confession	  et	  du	  pardon	  :	  
	   Je	  parlais	  avec	  un	  pasteur	  qui	  m’a	  raconté	  un	  problème	  survenu	  dans	  son	  

église.	  Un	  jeune	  couple	  est	  venu	  le	  voir	  pour	  lui	  demander	  conseil.	  Ils	  n'étaient	  pas	  

mariés,	  mais	  ils	  avaient	  couché	  ensemble	  et	  maintenant	  la	  jeune	  femme	  était	  enceinte	  

et	  ils	  voulaient	  se	  marier	  pour	  régulariser	  leur	  situation.	  Ils	  savaient	  qu'ils	  avaient	  mal	  

agi,	  ils	  savaient	  qu'ils	  avaient	  péché,	  mais	  la	  question	  qu’ils	  lui	  ont	  posée	  était,	  "Que	  

pensera	  l'église	  ?"	  Ils	  craignaient	  d’être	  rejetés.	  

	   Le	  pasteur	  leur	  a	  dit,	  "La	  réponse	  de	  l'église	  va	  dépendre	  de	  ce	  que	  vous	  allez	  

leur	  dire.	  Si	  vous	  leur	  dites	  que	  ce	  que	  vous	  avez	  fait	  est	  normal,	  que	  ça	  arrive	  tout	  le	  

temps	  et	  que	  maintenant	  vous	  voulez	  vous	  marier,	  alors	  vous	  serez	  toujours	  mis	  à	  

l’écart.	  Il	  y	  aura	  toujours	  des	  murmures,	  toujours	  des	  rumeurs.	  Mais	  si	  vous	  leur	  dites	  

que	  vous	  avez	  mal	  agi,	  que	  c'était	  contre	  les	  plans	  de	  Dieu	  pour	  le	  mariage	  et	  que	  vous	  

voulez	  avouer	  votre	  péché	  et	  demander	  pardon,	  alors	  ils	  vous	  pardonneront	  et	  vous	  

réintégreront	  dans	  la	  communion	  fraternelle."	  

	   L'église	  a	  tenu	  une	  réunion	  spéciale	  et	  le	  pasteur	  a	  informé	  les	  membres	  que	  ce	  

couple	  avait	  quelque	  chose	  à	  leur	  dire.	  Ils	  ont	  avoué	  qu'ils	  avaient	  péché	  et	  ont	  

demandé	  le	  pardon	  de	  l’église.	  Les	  membres	  ont	  consenti	  à	  leur	  pardonner.	  L'église	  a	  

entouré	  le	  couple	  et	  lui	  a	  assuré	  de	  son	  amour.	  Alors	  le	  pasteur	  a	  annoncé	  que	  cette	  

question	  était	  réglée.	  Ils	  n'en	  parleraient	  jamais	  plus.	  Il	  m'a	  dit	  que	  c'était	  le	  plus	  

grand	  signe	  d'amour	  et	  de	  maturité	  qu’il	  n’ait	  jamais	  vu	  dans	  l'église.	  
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	   Ce	  couple	  a	  toujours	  beaucoup	  de	  difficultés	  à	  traverser,	  mais	  leur	  relation	  

avec	  l'église	  est	  sûre.	  

Le	  but	  de	  1	  Jean	  

Cette	  lettre	  a	  été	  écrite	  afin	  que	  vous	  sachiez	  que	  vous	  avez	  la	  vie	  éternelle.	  Mais	  je	  ne	  

pouvais	  pas	  vous	  donner	  cette	  assurance.	  Les	  marques	  dont	  Jean	  parle,	  sont	  

évidentes,	  mais	  pas	  toujours	  visibles	  de	  l’extérieur.	  	  Je	  ne	  connais	  pas	  votre	  cœur.	  Je	  

ne	  vous	  vois	  pas	  tous	  les	  jours.	  La	  Bible	  dit	  «	  Examinez-‐vous	  vous	  mêmes…	  ».	  Vous	  

devez	  donc	  cherchez	  au	  fond	  de	  votre	  cœur,	  vous	  devez	  être	  honnête	  avec	  vous-‐

même.	  Est-‐ce	  que	  vous	  avez	  honte	  de	  vos	  péchés	  ?	  Est-‐ce	  que	  le	  péché	  vous	  met	  mal	  à	  

l’aise	  ?	  Avez-‐vous	  l’envie	  de	  confesser	  et	  d’être	  pardonné,	  purifié	  de	  vos	  péchés	  ?	  Si	  

oui,	  en	  1	  Jean,	  Dieu	  vous	  dit	  «	  Ceci	  est	  une	  marque	  d’un	  vrai	  chrétien	  !	  »	  

Nous	  verrons	  plus	  tard	  que	  d’autres	  marques	  existent.	  

Mais	  il	  se	  peut	  aussi	  que	  vous	  considérez	  qu’en	  vérité	  vous	  n’êtes	  pas	  un	  pécheur.	  

Vous	  regardez	  votre	  vie	  et	  vous	  ne	  considérez	  pas	  que	  vos	  actions	  soient	  vraiment	  des	  

péchés.	  Vous	  n’avez	  jamais	  commis	  des	  maux	  très	  graves.	  Alors	  la	  Bible	  dit	  que	  vous	  

avez	  été	  séduit.	  Vous	  avez	  placé	  la	  barre	  trop	  bas.	  La	  Bible	  vous	  dit	  que	  la	  norme,	  c’est	  

Dieu.	  Complètement	  saint,	  sans	  aucune	  ténèbre.	  

J’espère,	  ou	  bien	  je	  prie	  que	  ces	  versets	  et	  notre	  parcours	  dans	  cette	  épître	  vous	  donne	  

l’occasion	  de	  réfléchir,	  de	  bien	  regarder	  vos	  cœurs,	  de	  bien	  vous	  examiner.	  

Pour	  vous	  qui	  êtes	  des	  vrais	  croyants,	  je	  prie	  que	  cet	  épitre	  vous	  donne	  une	  assurance	  

sûre	  de	  votre	  salut,	  que	  vous	  sachiez	  que	  vous	  avez	  la	  vie	  éternelle.	  Que	  vous	  soyez	  

assuré	  de	  votre	  héritage	  en	  Christ.	  

Pour	  vous	  qui	  n’êtes	  pas	  sûrs,	  je	  prie	  que	  notre	  parcours	  vous	  révèle	  votre	  état	  et	  que	  

vous	  donniez	  votre	  vie	  complètement	  à	  Jésus	  Christ.	  

Que	  Dieu	  bénisse	  l’enseignement	  de	  sa	  Parole.	  Amen.	  
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